



I - Schule

Ausrichtung der Konrad-Adenauer-Hauptschule als Talentschule

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	28.11.2018	Entscheidung

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Schule und Soziales stimmt der Bewerbung und Ausrichtung der Konrad-Adenauer-Hauptschule als Talentschule zu.

Finanzielle Auswirkungen:

Es werden keine finanziellen Auswirkungen erwartet, denn schon jetzt werden die Mittel aus dem Programm Gute Schule 2020 auch für die Konrad-Adenauer-Hauptschule eingesetzt. Ebenso werden entsprechend des MEP Mittel für den Ausbau von WLAN, Hard- und Softwareausstattung eingesetzt. Auch die Breitbandförderung ist verabschiedet.

Demografische Auswirkungen:

Die Ausrichtung der Konrad-Adenauer-Hauptschule als Talentschule stärkt auch zukünftig den Schulstandort.

Begründung:

In der Anlage 1 ist der Aufruf um Bewerbung zu Talentschulen vom 03.07.2018, in dem es um die Überwindung sozialer Nachteile im Bildungsbereich und um gleiche Aufstiegschancen für alle Kinder und Jugendlichen geht, beigefügt.

Der Schulversuch soll zeigen, ob die Leistungen und Erfolge von Schülerinnen und Schülern an Schulen mit großen sozialen Herausforderungen durch besondere unterrichtliche Konzepte, zusätzliche Ressourcen und Unterstützung bei der Schulentwicklung nachweisbar gesteigert werden können. Ab Anfang des Jahres 2019 werden bis zum Schuljahr 2020/21 insgesamt bis zu 60 Schulen in den Versuch aufgenommen. Dieser läuft an allen Talentschulen jeweils für sechs Jahre. Für das Jahr 2026 ist eine Evaluation des Schulversuchs geplant.

Die Details zu diesem Schulversuch können den beigefügten Anlagen 1 und 2 entnommen werden.

Der Verwaltung ist eine Bewerbung der Konrad-Adenauer-Hauptschule am 27.11.2018 zugegangen. Da die Bewerbungsfrist für die Teilnahme am Schulversuch Talentschule am 07.12.2018 abläuft, ist eine Entscheidung heute zu treffen.

Des Weiteren wird Frau Ulrike Disselbeck, Schulleiterin der Konrad-Adenauer-Hauptschule, in der heutigen Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales persönlich für Fragen zur Verfügung stehen.

Anlagen:

Anlage 1: Pressemeldung Talentschulen vom 03.07.2018

Anlage 2: Faktenblatt Talentschulen vom 03.07.2018

Anlage 3: Bewerbung der KAH Wipperfürth (Entwurf)